

Neues aus dem Rathaus – Sommer 2025

Liebe Allendorfer Bürgerinnen und Bürger,

am Anfang dieses Rückblickes steht der Dank an all die vielen ehrenamtlichen Menschen die zum Gelingen der Ferienspiele, der Vereinsaktivitäten wie zum Beispiel der Kirmes und der Familienwanderung beigetragen haben. Ebenso zu nennen ist hier der autofreie Sonntag. Sie alle tragen einen großen Teil zu dem bei, für was unser Lumdataal steht. Eine liebenswerte Region mit toller Gemeinschaft. Machen wir weiter so.

Aktuell haben wir das Citymobil an das Team des Bürgerbusses in der Rabenau ausgeliehen. Wir sind froh, dass wir hier unterstützen können bis der neue Bus vor Ort ist und die Fahrten weiter stattfinden können.

Der städtische Haushalt wurde endlich genehmigt und wir können viele Projekte anstoßen und umsetzen.

Bericht aus dem Bauamt/Bauhof:

- Im Zuge des Glasfaserausbaus haben wir einen fünfstelligen Betrag in die Sanierung von Bürgersteigen in Climbach ausgegeben. Es betrifft zu Beispiel die Hauptstraße, die Turmstraße und die Eichstachelstraße.
- Die Stahlhalle auf dem Bauhof ist errichtet und kann endlich genutzt werden. Aktuell laufen die Planungen zur Errichtung der Photovoltaikanlage auf dem Dach.
- An vielen Stellen im Stadtgebiet wurden Fahrbahnmarkierungen aufgefrischt und auch neue sind hinzugekommen.
- An unseren Wasserbrunnen wurden Zäune und Tore erneuert.
- Der Austausch des Fallschutzes auf unseren Spielplätzen ist erfolgt und neue Spielgeräte wurden aufgestellt.
- Anliegersammlungen zu unseren Baumaßnahmen der Grundhaften Straßensanierung sind ebenfalls erfolgt.
- Gemeinsame Auftaktveranstaltung mit HessenMobil zur Grundhaften Erneuerung der Ortsdurchfahrt Allendorf (Treiser und Londorfer Straße). Für 2026 werden in den Haushaltsplan sämtliche Planungskosten eingestellt. (Die Vorbereitungen laufen.)
- Im September dieses Jahres beginnt die Umstellung der Straßenlampen auf LED.
- In der Zusammenarbeit mit den Jagdgenossenschaften - Bauhof sind viele Feldwege wieder auf „Vordermann“ gebracht worden. Weiter so in der Zusammenarbeit.

Wir haben einen Förderbescheid für die Dorfmoderation mit dem Ziel Teilnahme an der Dorferneuerung des Landes Hessen bekommen. Die Fördersumme beträgt 25.000 Euro. Die Eröffnungsveranstaltung findet am 04.09 2025 ab 20:00 Uhr im Bürgerhaus in Allendorf statt.

Die Aktion Stadtradeln endete am 14.06.2025. In diesem Jahr haben insgesamt 87 aktive Radlerinnen und Radler aus Allendorf (Lumda) teilgenommen. Gemeinsam haben 6 Teams

knapp 10.600 Kilometer zurückgelegt und damit etwa 1,7 Tonnen CO² im Vergleich zur Autofahrt eingespart. Die Verleihung der Preise erfolgt im Rahmen des Nikelsmarktes.

Leider gibt es auch weniger schöne Nachrichten. Dieses Mal vom Friedhof Nordeck. Hier wurden die bronzenen Gedenktafeln des Kriegerdenkmals gestohlen. Aktuell arbeiten wir an möglichen Lösungen zu Wiederherstellung der Tafeln.

Bedanken möchte ich mich bei allen Bürgerinnen und Bürgern sowie den Mitgliedern der einzelnen Gremien, die an den Besichtigungen der Bürgermeister-Sommertour teilgenommen haben. Mit diesen Veranstaltungen haben wir allen die Möglichkeit gegeben sich ein eigenes Bild zu den Themen Rathaus und Feuerwehr zu machen. In vielen Gesprächen haben wir auf die Probleme der Liegenschaften hingewiesen.

In der September-Sitzung der Stadtverordnetenversammlung werden die Machbarkeitsstudien zur Sanierung/Renovierung oder Neubau von Rathaus und Feuerwehr vorgestellt.

In der letzten Stadtverordnetenversammlung wurde über die verschiedenen Möglichkeiten zur Umstellung der Straßenausbaubeiträge beraten. Eine Erarbeitung der verschiedenen Lösungen ist jetzt die Aufgabe der Stadt mit Hilfe eines Planungsbüros.

Die Feuerwehren – in diesem Monat besonders gefordert.

Die Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr fand am 16.03.2025 statt. Hier wurde eindrucksvoll berichtet, dass unsere Feuerwehrfrauen und –männer letztes Jahr über 3600 Stunden für unsere Sicherheit im Einsatz waren. Dafür meinen herzlichen Dank.

Die Minifeuerwehr Nordeck-Winnen blickt auf 20 erfolgreiche Jahre zurück. Das Jubiläum wurde mit der Veranstaltung eines Spiel- & Spaßwettkampf mit den Feuerwehren im Lumdatal, auf dem Sportplatz in Nordeck-Winnen gefeiert. Wir bedanken uns bei allen Teilnehmern für den Besuch und natürlich bei dem Betreuerteam für die Organisation.

Die Minifeuerwehr Allendorf führte am Autofreien Sonntag die Prüfung der Tatze 4 durch. Insgesamt nahmen 5 Kinder teil und konnten die Prüfung erfolgreich ablegen.

Auch in diesem Jahr gab es wieder einen Aktionstag der Feuerwehr am Autofreien Sonntag. Gemeinsam mit der HSG Lumdatal wurde der Edeka-Parkplatz erneut zur Aktionsfläche verwandelt. Neben einer Fahrzeugausstellung und Wasserspielen für Kinder, wurden von der Minifeuerwehr Allendorf noch Waffeln und Kaffee angeboten. Ein großer Dank gilt der Familie Ulrich, welche uns den Parkplatz zur Verfügung gestellt hat. Ebenfalls bedanken wir uns bei der Firma Fahrzeugtechnik Hantschel für die Unterstützung bei der Organisation und Durchführung sowie bei der HSG Lumdatal für die hervorragende Zusammenarbeit.

Für die Einsatzkräfte gab es wieder zahlreiche Dienste und Veranstaltungen, so wurde der Umzug bei der Allendorfer Kirmes abgesichert.

Die Führungskräfte haben die Bürgermeister-Sommertour durch die Feuerwehrrhäuser begleitet und den Teilnehmern Informationen zum Zustand der Gebäude gegeben. Die Fachgruppe Technische Einsatzleitung hat sich in zahlreichen Ausbildungen mit einer neuen Software zur Einsatzführung und -dokumentation im Einsatzleitwagen vertraut gemacht.

Die Einsatzkräfte sind zu zahlreichen Einsätzen ausgerückt.

Hier der wichtige Hinweis, dass aufgrund der extremen Trockenheit unbedingt auf Gartenfeuer zu verzichten ist.

Grundsätzlich sind die sogenannten „Nutzfeuer“ in der Verwaltung anzumelden und entsprechende Vorgaben bei der Durchführung zu beachten!

Das Ordnungsamt entscheidet, ob ggf. aufgrund der Trockenheit und hohen Gefahr für Wald- & Vegetationsbrände eine Durchführung von Nutzfeuern untersagt wird.

Ihnen allen schöne Spätsommertage.

Wir sehen uns.

Ihr Sebastian Schwarz